



平成25年10月31日
豊玉南小学校たより

平成25年度 11月号

とよみなみ

平成25年度 児童の学力向上を図るための調査について

7月4日、5年生児童を対象に4教科及び意識に関する学力調査が実施されました。

この調査は一人一人の学力の状況を把握し指導の改善を進め、児童の学力の向上を図るために東京都教育委員会が実施しているものです。調査結果を報告いたします。

A 教科の内容												
教科	関心・意欲 ・態度		思考・判断・表現 話す・聞く		技能 書く		知識・理解 言語		読む			
	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都
国語	97.3%	95.5%	80.7%	81.2%	64.0%	70.5%	69.3%	68.8%	60.0%	55.9%	72.8%	72.6%
社会	95.3%	94.8%	75.6%	75.1%	72.3%	68.7%	39.6%	35.3%			66.5%	64.4%
算数	84.0%	85.5%	59.2%	63.5%	57.1%	68.0%	61.7%	63.9%			61.7%	66.1%
理科	79.3%	86.0%	47.1%	41.2%	72.0%	76.4%	65.0%	65.7%			64.8%	65.6%

B 読み解く力に関する内容										◆教科等の合計正答率(A, B)		
教科	取り出す力		読み取る力		解決する力						豊南小	東京都
	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都	豊南小	都				
国語	86.7%	84.1%	28.0%	28.3%	53.3%	58.5%	56.0%	57.0%			70.4%	70.3%
社会	62.7%	59.3%	53.3%	53.0%	47.3%	51.5%	54.4%	54.6%			63.9%	62.2%
算数	68.0%	68.3%	34.7%	38.1%	20.7%	25.9%	41.1%	44.1%			58.2%	62.4%
理科	69.3%	66.6%	49.3%	44.4%	37.3%	38.3%	49.9%	48.4%			60.4%	60.5%
合計	69.3%		43.1%		37.5%							

正答率は国語、社会、理科は都の平均と同程度でしたが、算数は下回っています。国語での「読む」内容については都の平均を上回っていますので、考えを深めたり、広めたりする学習に重点をおき指導を進める必要があると考えます。問題を読み解決する「読み解く力」に関しても同じように算数に課題が見られました。問題を読み取る力は都平均レベルですので、読み取った内容を筋道立てて考えたり、解決したりする力を育てることにより、全般的な学力の向上を目指したいと思えます。

11月の行事予定

1日(金) 個人登校開始 避難訓練(10月分)	19日(火) 4時間授業
3日(日) 文化の日	*小中一貫教育研究のため
4日(月) 振替休日	21日(木) 避難訓練
7日(木) 情報モラル講習会(5年、保)	23日(土) 勤労感謝の日
9日(土) 土曜公開	24日(日) ふれあい広場(小地域)
11日(月) 委員会活動	25日(月) クリーン運動週間開始(~29日)
12日(火) 補充教室	クラブ活動
13日(水) 4時間授業	27日(水) 4時間授業
*研究授業のため4年3組は5時間授業	*研究授業のため5年1組は5時間授業
14日(木) 4時間授業(就学時健康診断)	28日(木) 社会科見学(6年)
18日(月) クラブ活動	

学校をきれいにしよう

集中して学習に取り組むためには、まず身の回りの環境を整えることが大切です。毎日過ごしている教室や廊下等がより清潔に過ごしやすくなるよう、丁寧に清掃をさせていきたいと思いをします。

* 11月1日から個人登校が始まります。道に広がったり石けりや追いかけてこをしたりせずに、子供たちが安全に登校できるよう、ご家庭でも声かけをお願いします。

〈運動会〉

運動会実行委員長 森田 聡

9月28日(土)に今年度の運動会を無事行うことができました。沢山の方々にご来場、ご声援いただき、誠にありがとうございました。

今年度は天候にも恵まれ、全てプログラム通り行うことができました。

『心を1つに みせてやれ その力を!』のスローガンの下、どの学年の子供たちも、力いっぱい走り、踊り、全力を出し切って、とても輝いていました。また、5・6年生の会場準備や片付け、係活動での活躍も素晴らしいものでした。きびきびと働いている姿は、下級生のあこがれとなっていたのではないのでしょうか。

昨年度より豊玉南小学校の校庭が使えるようになったことや児童数が多くなってきたこともあり、今年度は6年生のみで組体操を行ったり、リレーを3年生以上として行ったりしました。段々と豊玉南小学校らしい運動会となってきました。来年度からの運動会も、今年度のよかったことは継続させ、検討すべきことは検討して、よりよい運動会をつくっていきたいと考えています。

今年度は僅差で何年ぶりの紅組の勝利となりました。来年度の運動会ではどんなドラマが生まれるのでしょうか。今から楽しみです。



〈4年の窓〉

4年担任 田中・岸上・奥谷

4月から始めたウサギ当番は、毎日の仕事として、登校日だけではなく休日にも責任をもって行っています。総合的な学習の時間に調べたことを生かしながら、二羽のウサギの飼育をしています。

1学期は学年体育で学級対抗のリレーをし、チームワークのよさを互いに感じることができました。7月の学年発表では、全校児童に「4年生」を知ってもらおうと、お琴の演奏や劇に学習の様子を盛り込んで発表しました。社会科の時間には、消防団の方が学校に来てお話をしてくださり、放水の様子まで見せていただいたことで消防の仕組みや地域の人々の安全を守る気持ちを学ぶことができました。9月の運動会練習では、学級の枠を越えて取り組みました。曲の楽しさや、大きくかっこよく表現することを目標に踊ったり、力を合わせて棒引きをしたりしました。

いつでも温かく見守ってくださる保護者・地域の方々への支えがあること、仲間と助け合い協力し合う大切さを日々学んでいる子供たちです。元気いっぱいの4年生。個人の成長とともに集団での成長も楽しみです。

◇給食費・教材費 引き落とし日

①11月 5日(火) ②11月15日(金)
入金をよろしくお願い申し上げます。

※6年生は教材費の引き落としはありません。

〈保健室より〉

養護教諭 山縣 靖子

「早寝早起き朝ごはん」「好き嫌いしないでよくかんで食べる」「しっかり体を動かす」などなど…学校でもですが、ご家庭でも繰り返しお話しして頂いているおかげでしょうか、子供達は「これは体に良い」「健康のために良い」ということをよく知っています。では、なぜそれが体に良いのか?科学的な根拠や様々な知識を得ることで「なるほど!」「そうか!」と知ること、分かることが大切なのではないかと思います。保健室では、子供達が自分の健康のために「やってみよう!」「続けていこう!」と思えるようにと考えています。健康は漢字や計算問題と違い、頑張ったらすぐ結果が見えるものではありません。毎日の積み重ねが「健康」をつくっていくのかなと思います。

さて、2020年、東京オリンピックの開催が決まりました。7年後、1年生は中学2年生に、6年生は19歳になります!どこで、どんなことをしているのでしょうか?やりたいことや頑張りたいことを実行するためにも、夢を叶えるためにも「健康であること」が大切です。7年後もそれから先もずっと、ここにいる子供達みんなが自分を大切に、健康でありますように願っています。